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【香港商報訊】記者林駿強報道：民政及青年事務
局（民青局）昨午舉行乙巳年新春酒會，行政長官李
家超等官員主禮。李家超於會上祝願國家繁榮昌盛，
國富民強；又祝願香港萬家安泰，民歡業旺。民青局
局長麥美娟說，展望新的一年，局方將繼續秉持 「民
政幫到你」的精神，變革求新，服務市民，讓香港年
年都家和萬事興。

民青局乙巳年新春酒會於灣仔會展舉行，李家超伉
儷、多位司局長等官員出席。麥美娟致辭時表示，展
望新的一年，局方將繼續秉持 「民政幫到你」的精
神，將 「時時放心不下的責任感」，轉化為 「事事心
中有底的行動力」，變革求新，服務市民，讓香港年
年都家和萬事興。

麥美娟說，局方將繼續深化家庭家教家風建設及推
動婦女多元發展，並計劃在今年第二季度舉辦全港美
好家庭選舉，向公眾宣傳良好家庭價值。她續指，局
方將繼續發揮區議會和關愛隊的作用，把服務群眾、

造福群眾作為地區治理
的出發點和落腳點，推
動地區治理創新。

局方並將全速推展
「連青人網絡」南昌互

動平台、啟德青年驛
站、青年廣場改建等工
程，為青年提供更多實
體發展空間。局方還將
舉辦第二屆青年發展高
峰論壇、不斷優化青年
內地和海外的交流、實
習計劃，並支持青年創
新創業。

【香港商報訊】記者周偉立報道：由粵港澳三地
共同承辦的第十五屆全國運動會將於今年 11 月舉

辦，全運會吉祥物 「喜洋洋」和 「樂融融」巨型雕
塑已到港與公眾見面。多名女高官包括：文化體育

及旅遊局局長羅淑佩、運輸及物流局局
長陳美寶、教育局局長蔡若蓮、發展局
局長甯漢豪、公務員事務局局長楊何蓓
茵、房屋局局長何永賢、民政及青年事
務局局長麥美娟，以及特首辦主任葉文
娟，昨日在政府總部外添馬公園草坪，
一起手持 「喜洋洋」和 「樂融融」公
仔，與 2 米高的巨型雕塑一起 「打卡」
合照（見圖）。

據介紹， 「喜洋洋」和 「樂融融」的設計
靈感來自 「海上國寶」中華白海豚，寓意喜
氣洋洋、其樂融融、團圓和美。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會經濟發展
事務委員會昨日舉行會議討論《香港旅遊業發展藍圖
2.0》。文化體育及旅遊局局長羅淑佩在會上表示，
上月訪港旅客初步數字為474萬人次，其中內地旅客
約373萬人次，兩個數字分別按年增加24%和25%，
創下疫情後單月最高訪港旅客和內地入境旅客人次紀

錄，今
年將迎
來更多
訪港旅
客，形
容機遇
處處。

羅淑

佩指出，內地春節黃金周首7日訪港旅客人次近125
萬，包括內地入境旅客超過106萬人次，非內地入境
旅客超過18萬人次，酒店入住率整體達九成。而內
地入境旅行團超過2000團，其中在年初三有超過440
團，創下單日訪港內地旅行團最高紀錄。

她又指，過去幾年投放在東盟的投資和努力見到回
報，十大短途城市之中，菲律賓、泰國和印尼旅客的
升幅明顯，中東市場亦是重點，並正在做清真認證、
語文和祈禱設施。至於原有的長途市場則會努力鞏
固，或等他們消弭誤會後，重返香港。

羅淑佩表示，中央有很多優惠措施政策，心存非常
大感激，業界亦要用好，令旅客樂而忘返、念念不
忘、一來再來，目前深圳居民 「一簽多行」的潛力很
大，但會繼續與中央商討進一步開放。

文體旅局：上月訪港旅客創疫後新高

全運會吉祥物首亮相 8女高官齊打卡民青局新春酒會冀變革求新

【香港商報訊】記者萬家成報道：為向葡萄牙足球運動員C朗
拿度（C朗）致敬，K11人文購物藝術館昨日宣布，將於7月在尖
沙咀商場內設置 「CR7®生活博物館」，展覽為期1年，預計將吸
引1200萬名來自世界各地的訪客參觀，助力推動香港發展為 「盛
事之都」。

該展覽首次於亞洲設館，將展示C朗職業生涯中的獎項及紀念

品，訪客也可以通過互動裝置沉浸式體驗展覽。訪客可與真人比例
的C朗拿度合照留念，並了解C朗如何啟發年輕一代和追夢者。

此外，為慶祝C朗40歲生日，主辦方將於當天在尖沙咀海濱長
廊舉行大型活動。同時，展覽的門票也於今日起發售。除了博物
館外，兩間C朗主題的周邊商店也會在3月至4月期間開幕，將提
供C朗親筆簽名的商品和紀念品。

C朗博物館首登亞洲落戶香港

啟德體育園主場館昨晚 8 時正舉行測試
賽，保安局局長鄧炳強在晚上接近 7 時 20
分到場館外巡視，陪同的政府官員還包括
保安局副局長卓孝業等人。鄧炳強表示，
測試運作基本順暢，而這次測試賽情況和
模式跟對上一次相若，今次測試賽模擬會場有小型火警及大型火
警發生、觀眾疏散及傷者處理等，希望可以測試會場的應變情
況。對於主場館首次打開天幕測試，鄧炳強表示，會測試音響對
附近居民的影響。他又指，預計散場時段周圍都會有很多人，會
加派人手在不同位置維持秩序。

鄧炳強：測試運作基本順暢
本報記者傍晚時分抵達啟德港鐵站觀察，現場人流開始增加，

觀眾均聽從警員和港鐵職員指示，有秩序地步行前往場館。由於
昨日並非假日，觀眾仍需要上班，預料大批觀眾在完賽後，將會
選擇即時離場。為配合演練，港鐵會採取客流管理措施及增加列
車服務，並安排 「空載列車」候命。

啟德體育園介紹，主場館的全天候開合式上蓋正式啟動，上蓋
建材高效隔音，開啟或閉合過程需時約30分鐘，技術人員會事先
檢查路軌及各項機件，確保無障礙物影響操作。整個上蓋結構及
主鋼桁架，由15000噸鋼材組成，主鋼桁架跨度達180米；東西兩
邊上蓋重逾4800噸，每側上蓋由8輛專為重型鐵路技術設計的路
軌車、即轉向架支撐，並由4條約71毫米粗的鋼纜驅動，利用絞
輪控制鋼纜的開合操作。

園方指出，主場館可容納5萬名觀眾，開合式上蓋可令主場館成
為全球具備最高效隔音功能的運動娛樂設施之一，將活動期間的
聲浪集中到場館內，確保在演唱會和活動期間，即使在住宅區附
近也能提供最佳體驗，亦可於不受惡劣天氣環境影響下，舉辦不
同類型的國際級體育盛事及文娛活動。

體育園主場館3.1正式開幕
昨首開天幕上蓋及進行應急演練
【香港商報訊】記者葉家

亨報道：香港文化體育及旅
遊局昨日在社交平台公布，
啟德體育園主場館將於3月1
日正式開幕。主場館昨晚舉
行測試賽，為港超聯U22賽
事，由傑志對北區，約5萬
人入場觀賽，達到場館可容
納人數的上限。在活動舉行
期間，場館更首度打開上蓋
進行測試，環保署會監察音
量水平。

啟德體育園昨晚進行演練，主場館開合式上蓋正式啟動。 記者 馮瀚文攝
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特朗普甫就任美國總統，就祭起關稅大
棒，對加拿大、墨西哥、中國等經濟夥伴
發起貿易戰。但戰端驟起，又出現了轉
折。特朗普按下暫停鍵，與加拿大、墨西

哥的貿易戰不打了。不過，這不代表特朗普
此調不彈了，而是要看加墨兩國能否在一個月內

滿足美國開出的價碼。此時此刻，中國的取態更加令國際
關注。中國昨日連環推出四招反制，表明了自己的態度。
的確，貿易戰來臨，中國不能被動應對，必須主動作為。
同一道理，也適用於香港。

此前，特朗普以所謂放縱芬太尼和移民進入美國為由，
宣布對北美夥伴國墨西哥和加拿大徵收25%的關稅。同時，
特朗普在其首個任期宣布對中國產品加徵關稅的基礎上，
今次又增加了10%的關稅。這樣對經濟夥伴 「無差別」打擊
的做法，破壞了國際經貿現狀，令全球市場為之震蕩。歐
盟同樣很焦慮，因為按照特朗普的說法，下一個施壓的目
標就是它。然而，眼看一場 「史詩級」的貿易戰在即，美
加、美墨之間的緊張狀態突然緩和下來。箇中理由，乃墨
西哥同意向與美國接壤的邊境增派一萬名士兵，以阻止芬
太尼和非法移民流入美國。作為交換，美國將立即暫停對
墨西哥加徵關稅措施一個月。壓力給到了加拿大，該國同
樣 「就範」，特朗普遂同樣暫緩對加拿大產品加徵關稅，
為期一個月，加方亦放棄實施報復性關稅。加拿大、墨西
哥近幾日的遭際再次說明，美國的關稅招數所指不僅僅在
貿易，也是為了幫助特朗普實現其他政治目的。

面對特朗普極限施壓，加墨被迫 「整改」，形勢十分被
動，而中國的反制卻是有備而來，從容應對。明眼人都知
道，特朗普以芬太尼為由加徵關稅，本來是個偽命題。中
國外交部已明確指出，本着人道主義精神，中國已為美國
應對芬太尼問題提供支持，美方應客觀、理性看待和處理
自身芬太尼問題，而不是動輒以關稅手段威脅他國。僅僅
過了3天，2月4日，中國便果斷推出了連環4招，彰顯維護
國家利益的堅定決心。這些措施包括對部分美國商品加徵
10%至15%的關稅、對Google啟動反壟斷調查、將兩家美企
列入不可靠實體名單、限制5類稀土金屬出口，這些措施直
擊美國要害。特朗普政府的態度隨之發生了明顯的變化，
白宮聲稱準備與中方對話，試圖緩解緊張的貿易局勢 。很
顯然，真要打起貿易戰，美國需付出的代價，大家心裏都
有數，關稅戰、貿易戰沒有贏家。

面對一場席捲全球的貿易衝擊波，香港又該如何應對？
同樣要主動作為。香港應繼續發揮好 「超級聯繫人」 「超
級增值人」的⻆色，加快融入國家發展大局，加強與內地
及東盟、中東等新興市場的經貿合作。 「一國兩制」下的
香港， 「內聯外通」乃是香港核心優勢，正可分散風險，
並把握 「東升西降」變局中的機遇。

中國是世界第二大經濟體，有任何國家都不想失去、也
無可替代的龐大市場、完整的產業鏈條、便利的基礎設施
和優越的營商環境，這是中國沉着應對貿易戰的底氣，也
是 「背靠祖國、聯通國際」的香港塑造經濟發展新優勢新
動能的有利條件。

香港商報評論員 李藝帆


